
 

 

 

 

 

 

 

文化祭スローガン「SMILE POWER～みんなで生み出す新しい道～」 

                                                                     校長  上 田 辰 美 

 

穏やかな秋晴れの日が続き、陽差しのやわらかさにほっとする日々です。前期課程のベランダでは、季節

外れの朝顔が次々と蕾をつけ、うすいブルーの透明さが夏の盛りの朝顔とは違った趣を醸し出しています。

その繊細な美しさに秋じまいができずにいます。 

 

２学期のスタート時、子どもたちの表情や行動がやわらかくゆったりしてきていることにほっこりしていまし

た。自立したいい声が響き、失敗や間違いをおそれない笑顔が多く見られるようになりました。 

９年生の陽菜さんや來槻さんがよきリーダーとして成長し、場を和ませたり、困難な状況にあってもよりよ

くなるために考える場を設定し、すべきことや大谷っ子としてあるべき姿を伝えてくれたおかげだと感じてい

ます。そして、先輩の言葉が響いて行動できる１年から８年生の協力の姿のおかげでもあります。更には、

先生方も子どもたちに思い切って任せてみることで、児童生徒会活動が自治的能力を発揮し始めていた

からだと思います。 

１０月２３日から文化祭活動がスタートしました。１年生のりゅうきさんが先生方と劇の背景を描いていま

す。秋の陽ざしの中で劇の練習の声が聞こえてきます。とても優しく力強い歌声も響いてきます。放課後の

後期課程の皆さんは、何やら楽しそうに練習を終えて体育館から出てきます。 

自分たちで相談し、判断し、行動するとやりがいが出てきます。同時に大変さや苦労と責任も伴いますが、

夢中になって楽しむことで新しい世界が広がっていくのだと思います。２週間の準備期間、目いっぱい、取

り組んでふんばってくれるものと思います。 

私は、子どもたちの姿をとても誇りに思っています。その一つに、本番で一番輝く姿を披露できることが

あります。輝くというのはうまいとか成功するとかではなく、楽しんでのびのびと思い切ってやることができる

ことです。そして笑顔ある潔い姿のことです。これは、偶然にその時できるものではありません。いざという時

に踏ん張る底力を、日々の当たり前の生活の中で鍛え、蓄えているからだと思います。そんな力を蓄えるこ

とができるのは、子どもたちの生活の場である家庭や地域の方々のおかげであることを伝えていきたいと

思います。毎日のあたり前の生活の中で、大切なことが自然に展開していく中で、五感を通して受け取って

いるからなのだと思います。 

今年度は、保護者の皆様方のフォトコンテストも開催されます。アイディアを出し合って楽しむ姿は子ども

たちのよきお手本です。保護者や地域の方々、そして大谷を育っていった方々から生き方を学んでいってく

れるものと思います。 

文化祭スローガン「SMILE POWER～みんなで生み出す新しい道～」は、今の大谷小中学校にぴった

りのスローガンです。子どもたちの活躍・底力の発揮を楽しみにしています。ぜひご来場ください。お待ちし

ております。 

■ 劇団あとむ 巡回公演   １０月１６日（月） 

  「劇団 あとむ」の皆さんによる巡回公演が行われました。楽しい歌やお芝居、棒やボールを使っ 

たアニメイムなどに、子どもたちも職員も引き込まれ、自然と会場中が笑顔になる素敵な時間を過 

ごしました。あとむの皆さんの温かい雰囲気のおかけで、子どもたち参加のコーナーでは、みんな積 

極的に前に出て表現することを楽しむことができました。ワークショップでも体験した「アニメイム」 

やプロの皆さんの表現力に子どもたちは刺激を受け、文化祭での発表に生かしたいという感想も 

多く聞かれました。 

■ 大谷学校運営協議会   １０月１９日（木） 

  第２回の大谷学校運営協議会が行われました。前回に引き続き、７～９年生の生徒も委員の皆 

さんと一緒に参加しました。前回のテーマであった「学校を楽しむ」ということの振り返りの後、学校 

から現在の様子をご報告し、委員の皆さんの経験を基に大変なことや苦労をどう乗り越えたかに 

ついてお聞きしました。自分から進んで前に出ることや他の地域へ出て感じた大谷への想いを、 

生徒たちは真剣に聞き入っていました。ご参加いただきました地域・保護者の皆様、生徒たちへの 

温かいメッセージをありがとうございました。 

■ 親子スポーツ交流大会   １０月２２日（日） 

PTA総括委員会の企画で、後期課程親子スポーツ交流大会が開催されました。今年度は、ア 

ルティメットというフリスビーを使ったバスケットのような競技を行いました。予想外の方向へ飛ぶフ 

リスビーを、大人も子どもも夢中になって追いかけ、体育館には笑い声が響いた２時間でした。 

お世話していただいた皆様、本当にありがとうございました。お疲れ様でした。 

■ 黒米贈呈式   １０月２３日（月） 

平家の郷構想研究会の大兼政さん、吉原さんにご来校いただき、黒米の贈呈式を行いました。 

給食にと、２０kgの黒米をいただきました。子どもたちは、大兼政さんのお話をお聞きし、春に皆で 

授けた苗様が、穂様になるまで愛情込めて育てていただいたことや、３０年以上続く黒米作り体験 

の歴史を感じていました。また、炊きあがった黒米しか見たことのなかった子どもたちは、色の違う 

お米に興味津々でした。これから、給食でおいしくいただきます。ご協力いただいた皆様、ありがと 

うございました。 

 

１１月 行事予定    ゆっくりと歩きたくなる菊日和  辰美 

1 水 
街頭指導7:30  安全点検 

学校公開 
11 土 

 
21 火 

要請訪問（英語）13:50 

2 木 
学校公開 

12 日 
伝承クラブ太鼓演奏会13:30潮騒レスト

ラン付近 

英検２次 

22 水 
委員会⑨15:00 

3 金 
文化祭リハーサル 

13 月 
校内研修会(八木研究授業)15:30 

23 木 
  

4 土 
文化祭9:00 

14 火 
児童生徒集会⑧8:10 

24 金 
 

5 日 

  

15 水 

小学校器械運動交歓会４年13:50飯田

小 

街頭指導7:30八木 

職員会議⑧15:00 

25 土 

  

6 月 
振替休業日（11/3分） 

16 木 
第１回学力テスト９年 

26 日 
  

7 火 
  

17 金 
第１回学力テスト９年 

第４回 SDGs 合同学習会ラポルトすず 

大谷町文化祭準備 

27 月 
  

8 水 
委員会⑦15:00 

18 土 
大谷町文化祭9:00 本校体育館 

２８ 火 
７年進級説明会14:50 

進路説明会15:05 

9 木 
  

19 日 
  

２９ 水 
  

10 金 
振替休業日（11/4分） 

20 月 
市学校定期監査 

珠洲市スピーチコンテスト14:00 
３0 木 

  

大谷小中学校だより N０.７ 
令和５年１０月２6日 

珠洲市立大谷小中学校 

 



ご厚志をありがとうございます 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●ぼくが一番心に残っているのは、生き物とふれあいができ

るコーナーでした。二つ目は、昼ごはんです。なぜなら、イル

カショーの前で、見ながら食べられなんて夢みたいだったの

で、心に残っています。（たかひと） 

●ぼくは、遠足で学びもあり楽しみました。ポケモンのボール

のコップを作りました。家にかえってお母さんにプレゼントし

たら、よろこんでくれたのでよかったです。水族館にはドクタ

ーフィッシュがいました。ぼくは手を入れたけどよってこなかっ

たです。その時は、きれいなんだと分かりました。来年の遠足

も楽しみです。（りくと） 

 

●のと島水族館では、入るとすぐに大きなすいそうがあって、

大きなじんべいざめが二ひきいました。そして、いろいろな生

き物がたくさんいました。ペンギンのお散歩タイムも見まし

た。かわいいと思いました。イルカとアシカショーも見ました。

お兄さんのしじで、飛び上がったりしているのがすごいなと

思いました。そして、クラゲアートがきれいでした。（あずさ） 

●ぼくは遠足で、すごくほっこりしました。理由は２つありま

す。一つ目は、みんなが集中して見たり、「これサメの一種だ

よ」と自まんげな感じで言ったりしていたからです。２つ目は、

すれちがったとき会話したり、笑いあっていたのでかわいい

な～と思いほっこりしました。こうやってみんなときずなを深め

あって笑いあって、先生も楽しめる空間だったので、すごく楽

しかったです。弁当もおいしかったです！！（こうじ） 

 

●今日のえんそくは、ガラスこうぼうでガラスを作ったら、少

しキズがついたけどうまくできました。すいぞくかんは、これで

１０回目でした。ペンギンがかわいくて、イルカははねるのが

すきなのですが、ざんねんながらのとじますいぞくかんにはク

ジラがいなかったので見られませんでした。（ゆいと） 

●えんそくをしてみて思ったことが２つあります。１つ目は、す

ごく楽しかったことです。ガラスこうぼうで、自分たちでコップ

にキズをつけて自分のコップを作るのが楽しかったです。２

つ目は、おべんとうがおいしいと思いました。私は、いつもだ

いたいおべんとうのないようは同じにしているけど、ときどき

にしかおべんとうを食べないのでおいしかったです。 

（あやな） 

 

～子どもたちの思い～ 

○辻花様より  お菓子 
○新谷様より  お菓子 
○和田様より  ジュース 
○田谷様より  ジュース                 

遠足  振り返りより 
●ぼくは、げきをみてこころにのこったことが二つあります。一

つめは、わっかをくぐ゛るパフォーマンスです。うごきがはやか

ったです。二つめは、おんがくです。こえでいろんなおとをだし

ていました。おもしろかったです。（りゅうき） 

●アニメイムは、ボールを人差し指で回していたのがすごい

と思いました。フラフープの中をとぶのは、一番高いフラフー

プをとびこえていたのがおもしろかったし、すごかったです。

ぼうなどで、うさぎやカメやライオンやぞうを作っていたのも

おもしろいと思いました。（こうが） 

●「あとむの時間はアンデルセン」を見て、さいしょはボーっ

としていたけど、パンをふんだ女の子が終わったら、ケラケラ

笑ったり、いろいろしました。その時からニコニコになって、終

わったらほっべがいたくなりました。さいごに、お見送りをしま

した。みんな、「とてもいい学校だな」と言ってくれました。「と

てもいいえがおだったわよ～！」と言ってくれた人もいました。

手がいたくなるまでふって、とうきょうにいってらっしゃい～と

言いました。（アメティス） 

●あれだけの団結力は、練習をたくさんしてきたというのも

あると思うけど、みなさんの仲の良さも関係していると思いま

す。棒を使ってボールを最後までつなげる時に、途中で落ち

てしまったけど、ファインプレーで上手く乗り越えていて、アド

リブがすごいなと思いました。さすがベテランだなと思いま

す。そのように、失敗しても笑いに変えられると、もう欠点がな

いので尊敬しかないと思います。私もいつか、人を楽しませ

る仕事につきたいです。（みふゆ） 

●特にぼうで動物を作るのがすごかったです。キリンが本物

に見えました。ぼうでいろいろなことができるのを知りました。

ボールをゆびにのせて回すのはびっくりしました。どうやって

やるか聞きたいです。（ひろと） 

●「パンをふんだ女の子」を見て、食べ物をそまつにあつか

ったらダメなんだと思いました。そして、何事にもあやまること

が大事だと思いました。アニメイムでいろいろな動物を作っ

ていたことが、特に印象に残っています。（しょうま） 

 
表 彰   おめでとうございます！ 

【いしかわ百万石文化祭２０２３ ななお俳句の祭典】 国民文化祭実行委員会会長賞 晃太郎 

                          石川県知事賞        晃史 

                          選者特選句         愛心 

【おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵コンテスト】 銀賞 愛心  佳作 晃太郎 アメティス   

【市読書感想文コンクール】  特選  陸斗  アメティス 

入選  琉輝  崇仁  しゅり  紗香  愛心  陽菜     

【能登陶芸展】        銀賞  清真   銅賞  しゅり     どんたく賞  愛心 

        努力賞   崇仁  杏桜  結翔  彩夏  裕翔  

 【社会科重要語句コンテスト】満点賞  紗香  愛心 

               優秀賞  美冬  駿介  瞳依  若菜  陽菜 

■ 全国小・中学校ＰＴＡ広報紙コンクール 

令和４年度に発行された広報紙「うみなり」「荒波」が、全国のコンクールで

佳作に選ばれました。 

石川県からは唯一の受賞という素晴らしい結果です。おめでとうございます！ 

●何回見ても、知っている話であっても、とても面白くて「もっ

と見たい！」と思いました。劇をこんな近くで、それも、アニメイ

ムを体験できて、あっという間に時間が過ぎていきました。文

化祭で劇団あとむさんのアニメイムを体験して、アニメイム

やろうとなっているので、今日を思い出して最高の劇をつく

ろうと思います。劇のお話もよかったし、みなさんの劇中の楽

しそうな笑顔が１番最高でした。機会があれば、弟をつれて

見に行きたいです。行きます。（あこ） 

●巡回公演で劇団あとむさんを見て、とても幸せな気分に

なりました。先週までテストがあったため家でずっと勉強して

いた疲れが見る前まで残っていたけど、劇団あとむさんのア

ニメイムを見たら疲れを忘れるくらい楽しかったです。何度

か遠くから公演は見たことあったけど、実際に体験出来たり

して本当に貴重な経験になりました。文化祭で劇をする時

は、劇団あとむさんたちのように、楽しみながら表現できるよ

うに練習を頑張りたいです。（わかな） 

●巡回公演では、劇団あとむが歌いながら登場しました。ま

ず最初にしてくれたのは「パンをふんだ女の子」という物語

です。聞いたことないなあと思いながら見ていました。物語に

出てくる登場人物の役の演技がすごくて、とてもおもしろかっ

たです。次にしてくれたのは、一度ワークショップでやったア

ニメイムです。バスケットボールを回したり、お手玉したりとユ

ニークでした。途中、僕は前に出ることになり、とても緊張は

したけどうまくできたので良かったです。最後の八木先生が

おもしろくてすごいなあと感心しました。（らいき） 

●途中のみんなが参加する時間のときに、フラフープの中を

くぐるとき、失敗しても楽しい空気になっていたので良かった

です。公演中は、ずっと夢中で話を見てました。動物のパレー

ドのときは、ワクワクした気持ちで次は何だろうと思いながら

楽しむことができました。文化祭でアニメイムを使った劇をす

るので頑張ろうと思いました。（ひな） 

 

●遠足に行って思ったことは、ガラスこうぼうで自分でコップ

のもようをかいたのが楽しかったです。また、バスの中の会

話やしりとりなどを友達としたのが楽しかったです。水族館

でイルカショーを見たり、おべんとうやおかしを食べたりした

のが楽しかったです。 

最後に今年の遠足は１～９年生で行ったのでよけいにも

りあがってすごく楽しかったです。（えいこう） 

●遠足で楽しかったことは２つあります。１つ目は、ガラス工

ぼうのことです。自分の考えたデザインでコップを作るとき、

細かいところが難しかったけどおもしろかったです。２つ目は

水族館です。水族館でドクターフィッシュのところが楽しかっ

たです。ジンベイザメやいろいろな魚も観れました。イルカ・ア

シカショーでは、イルカやアシカが指示で動いているのです

ごいなと思いました。バスの中でみんなと遊んでいたので楽

しかったです。（しゅり） 

 

●私は、あこさん、ひなさん、しゅんすけさん、らいきさんといっ

しょに、能登島水族館をまわりました。中でも記憶に残ってい

るのは、グッズショップとイルカショーと、写真をとったことで

す。私は、しゅんすけさんとらいきさんとおそろいのお土産を

買いました。愛情を感じます。とても長い時間迷ったのです

が、いい買い物ができました。次は、イルカショーのことです。

久しぶりに近くで見ることができました。うれしかったです。

最後に一緒にまわった５人でプリクラのようなところで写真

をとりました。どれもいい思い出です。地元のみ力に気付くこ

とができて、いい遠足になりました。（こうたろう） 

●一番話の中で面白かったのは、珠洲の話です。私も踊っ

たことのある砂取り節が歌われていたので、夢中で見ること

ができました。（さやか） 

●狂言はなんだか堅苦しいイメージがありましたが、実際に

見てみると、聞いていた通り喜劇で、とても面白かったです。

言葉は半分くらいしか分からなかったので、次に見るときは

ある程度分かる状態で見たいです。（しゅんすけ） 

●正直、狂言をあまり見たことがなく理解できるのか心配だ

ったけど、動作や言葉などの表現を見るのがすごく楽しかっ

たです。また、和泉さんがおっしゃっていたように、素直な感

性で物事を見ることを大事にしたいと思いました。機会があ

ったらまた見に行きたいです。（めい） 

 

第８回文化祭 
・スローガン 
「SMILE POWER ～みんなで生み出す新しい道～」 
・日 時   １１月４日(土) ９:00～ 
・場 所   大谷小中学校体育館 

地域の皆様のご来校をお待ちしております。 

巡回公演 振り返りより 

後期芸術鑑賞教室 振り返りより 


